

Contacts

Vous êtes invités à reprendre cette feuille à la maison. Elle pourra nourrir votre méditation ou votre prière. Elle vous sera aussi disponible sur le site www.collegiale.be

Le sanctuaire de Paray le Monial fête le 350^{ème} anniversaire des apparitions du Christ à sainte Marguerite Marie Alacoque

Qui est sainte Marguerite-Marie Alacoque ?

Sainte Marguerite-Marie Alacoque (1647-1690) est célébrée pour ses visions du Sacré-Cœur de Jésus et pour avoir contribué à promouvoir la dévotion du Sacré-Cœur au sein de l'Église catholique. Canonisée en 1920, elle est fêtée le 16 octobre.

Marguerite Alacoque naît le 22 juillet 1647 à Vérosvres, en Bourgogne, au sein d'une famille aisée de cinq enfants. Son père, Claude Alacoque, est notaire royal. Très tôt, la jeune Marguerite montre une prédisposition exceptionnelle pour la vie spirituelle. En effet, âgée d'à peine cinq ans et alors qu'elle rend visite à sa marraine, elle se consacre durant la messe à Jésus en faisant vœu de chasteté : « *Ô mon Dieu, je vous consacre ma pureté et vous fais vœu de perpétuelle chasteté.* »

En décembre 1655, son père décède et la famille est recueillie par des parents autoritaires. Elle est envoyée au pensionnat des Clarisses urbanistes de Charolles mais, tombant gravement malade, elle est renvoyée. Paralysée, Marguerite est contrainte de rester au lit. Elle trouve alors refuge dans la prière et fait vœu à la Vierge de se consacrer entièrement à Dieu si elle recouvre la santé. Dans ses mémoires, elle écrit : « *Je n'eus pas plus tôt fait ce vœu que je reçus la guérison.* »

À l'âge de 17 ans, sa mère et l'un de ses frères souhaitent la marier. Mais Marguerite leur tient tête. Bien qu'elle ait cédé aux plaisirs mondains, une vision de Jésus, sous les traits de l'Ecce Homo vient lui rappeler sa vocation. Jésus lui apparaît pour lui reprocher son infidélité. Elle entre, sept ans plus tard, le 20 juin 1671, au couvent de la Visitation Sainte-Marie de Paray-le-Monial après avoir entendu Jésus lui annoncer : « *C'est ici que je te veux.* » Elle ajoute le prénom de la Vierge à son nom de baptême et le 6 novembre 1672, elle prononce ses vœux perpétuels.

La plus célèbre de ces apparitions est celle de juin 1675 : Jésus lui a montré son cœur en disant : « *Voilà ce Cœur qui a tant aimé les hommes jusqu'à s'épuiser et se consommer pour leur témoigner son amour, et pour reconnaissance je ne reçois de la plupart que des ingratitude...* ». Dès lors, Marguerite-Marie a pensé avoir été investie de la mission d'établir une dévotion particulière envers le Sacré-Cœur. Ces manifestations lui valurent d'être mal considérée par le reste des membres de la communauté, qui la traitaient de "visionnaire", au point que sa supérieure lui intima l'ordre de se plier à la vie commune.

Cependant, son obéissance, son humilité et sa charité envers ceux qui la persécutaient finirent enfin par l'emporter et sa mission vint à être reconnue par ceux-là même qui lui avaient montré la plus forte opposition. Avec l'aide du Père Claude La Colombière, que Jésus lui a présenté comme son "vrai et parfait ami", Marguerite-Marie fit connaître le message que Jésus lui avait adressé. C'est le début du culte du Sacré-Cœur, inspiré par le Christ.

L'ordre de la Visitation-Sainte-Marie a été fondé le 6 juin 1610 par saint François de Sales et sainte Jeanne de Chantal, en réaction à la vision austère et rigoriste du jansénisme. A contrario, pour François de Sales, dont la douceur et l'approche pastorale axée sur l'amour et la bienveillance lui ont valu d'être canonisé en 1665, l'ordre de la Visitation avait pour vocation de permettre aux femmes de tous âges et de conditions de santé de rejoindre la vie religieuse, offrant une alternative aux règles souvent très strictes et physiquement exigeantes de l'époque.